



BIR : succès pour la convention d'Istanbul et bilan pour 2009

Le BIR (Bureau of International Recycling) a tenu sa convention et son exposition du 31 mai au 2 juin derniers à Istanbul. Cet événement a battu des records de fréquentation avec près de 1.600 participants représentant 59 pays et 33 exposants. Le BIR compte 770 sociétés membres représentant 69 pays. Avec un C.A. de plus de 200 milliards de \$, l'industrie mondiale du recyclage est devenue « *totalelement indispensable à la vie de notre planète*, a estimé Dominique Maguin, président du BIR et de la Compagnie des matières premières. *Nous devons donc nous assurer que notre contribution est comprise par la communauté internationale de telle sorte que cette dernière puisse évaluer notre importance et, en retour, respecter les intérêts de nos sociétés. Nous devons donc communiquer plus et mieux.* » Parmi les conférenciers présents à Istanbul, figurait le professeur Philippe Chalmin, spécialiste des matières premières.

Par ailleurs, dans son rapport annuel 2009 et concernant les papiers recyclés, le BIR indique que, « *bénéficiant de programmes de relance exceptionnels, la Chine a continué à enregistrer une belle croissance de son PIB et une forte demande en fibres recyclées. Ayant importé un peu plus de 24 Mt en 2008, les Chinois ont fait mentir les pessimistes en achetant, en 2009, selon les opérateurs étrangers, 26,5 Mt, ce qui est un résultat prodigieux dans un monde en pleine crise. La forte consommation de papier et de carton en Chine a permis de compenser la diminution de la demande de la plupart des autres régions du monde. L'influence de la Chine sur les marchés internationaux devrait continuer à se faire sentir dans le proche avenir.* » Avec des projections à quelque 35 Mt d'importations nettes d'ici à 2014. Sans oublier l'Inde dont les importations de papiers & cartons recyclés pourraient atteindre 20 Mt d'ici à 2020.

Enfin, « *les travaux de la Commission européenne, en collaboration avec l'industrie du recyclage et les Etats membres de l'U.E., visant à développer des critères objectifs afin de définir la fin du statut du "déchet"* se sont poursuivis avec succès en 2009. *Pour les opérateurs de l'U.E., c'est une initiative extrêmement importante. Pourtant, malgré cette perspective réjouissante, 2010 pourrait nous apporter encore plus de défis à relever qu'en 2009, en raison notamment de l'accès difficile aux conteneurs et à la baisse des volumes collectés, alors que la demande en papiers recyclés pourrait à nouveau reprendre au fur et à mesure que nous sortirons de cette crise mondiale* », conclut Ranjit Baxi, président de la division Papier du BIR.